

undefined - vendredi 21 octobre 2022

De Creutzwald à Boulay

## BOULAY-MOSELLE

# Association franco-ukrainienne : quel avenir pour le Ban Saint-Jean ?



*Lors de l'assemblée générale de l'Association franco-ukrainienne (AFU) de Boulay étaient présents les deux vice-présidents, Maurice Schmitt et Gabriel Becker, avec M. Evesque, responsable du Souvenir français. Photo RL*

**L'Association franco-ukrainienne (AFU) de Boulay-Moselle a récemment tenu son assemblée générale. Cet événement s'est essentiellement concentré sur la pérennité du camp du Ban Saint-Jean, qui a fait l'objet de longues discussions. L'enjeu principal selon les vice-présidents est de préserver le site.**

L'assemblée générale de l'AFU de Boulay a débuté par une minute de silence en hommage à Anatole Silbernagel, président fondateur de l'association récemment décédé, et François Schmitt, lui aussi disparu.

Maurice Schmitt, vice-président, a abordé le cœur du problème : la pérennité du camp du Ban Saint-Jean. Le souci principal de l'association se focalise sur un ensemble intouchable où [seuls le devoir de mémoire](#), le respect, le recueillement et la pédagogie sont admis. Il a comparé le Ban à la Colline de Sion, où la nature alimente l'inspiration.

### ● Venir en aide à l'Ukraine

Gabriel Becker, autre vice-président, a dressé le rapport moral de l'année écoulée, rappelant les visites du site et les réunions. En mars, l'AFU avait signifié son [opposition au conflit entre la Russie et l'Ukraine](#). 250 personnes y avaient participé. L'AFU s'est aussi engagée matériellement au secours de l'Ukraine. Le Ban Saint-Jean est de plus en plus courtisé et son rayonnement dépasse largement le cadre local.

Gabriel Becker a conclu en lisant des extraits de lettres qui lui avaient été adressées alors qu'un projet éolien était à l'étude sur le site. Autant d'éléments qui ne font que renforcer la détermination des vice-présidents pour préserver le site.

## • Un site protégé pour toujours

Une discussion longue et houleuse a suivi : les adeptes d'un partage du Ban Saint-Jean entre les projets de la commune de Denting et les tenants d'un site entièrement voué aux causes historique et humaniste ont pu exposer leurs arguments.

Bruno Doyen, président de l'AFU, a présenté sa position quant au site du Ban Saint-Jean : « Il faut dialoguer avec la commune de Denting pour servir la cause du Ban. Sinon, ce serait un gain de temps pour le promoteur, des détériorations du site, la perte du circuit mémoriel et l'aboutissement du projet photovoltaïque pour combler les besoins énergétiques. En revanche, en travaillant avec la collectivité, on aboutirait à un site de mémoire protégé à vie, avec un espace d'accueil du public créé et la réfection de la route d'accès au camp ».

Il a poursuivi en évoquant les avantages du classage du site, qui doit être conduit par la collectivité sous peine d'affaiblissement de l'AFU et de carte blanche donnée au promoteur.

La trésorerie, gérée sagement par Claude Kucharchzyk, a été adoptée à l'unanimité.

undefined - dimanche 23 octobre 2022

De Creutzwald à Boulay

BOULAY-MOSELLE

# **Association franco-ukrainienne : rectificatif sur l'article du Ban Saint-Jean**

Dans notre article sur l'avenir du Ban Saint-Jean paru le vendredi 21 octobre, la position de Bruno Doyen a suscité des réactions diverses. Il convient de préciser qu'il est intervenu pour présenter son point de vue personnel et son approche sur le devenir du site du Ban Saint-Jean. Une position qui n'est pas celle du comité de l'association franco-ukrainienne, dont il n'est plus président puisqu'il a démissionné du comité.